

# Importante Discurso

## de Doña María Alfaro de Mata

Para las personas que desde los primeros lustros de este siglo nos dimos cuenta de la lucha tremenda que sostuvo el Partido Republicano en su afán de que las Garantías Individuales fueran una realidad vivida por nuestro pueblo, esas garantías que autorizan al individuo para exponer su pensamiento hablado o escrito; para reunirse y expresar el propio criterio libremente; para reclamar la libertad cuando la prisión no es justificada con falta o delito señalado por los códigos; para las personas, repito que directamente o con el aplauso, apoyamos aquella lucha, constituye la mayor tristeza sentir y palpar el retroceso a que hemos llegado en los últimos años. La convicción democrática y la tolerancia derivada de esa convicción que tuvieron Don Cleto y Don Ricardo al gobernar al país, han desaparecido del ambiente actual.

El propósito deliberado de un grupo de diputados que resuelve evitar la inscripción del Partido Progresista Independiente, nos está diciendo muy claro que los tiempos han cambiado desfavorablemente para la democracia costarricense.

La libertad de pensamiento, de palabra, de reunión, de prensa, resultan ahora un mito. En nombre de la defensa de la democracia se está matando la democracia. ¿Qué actitud desfavorable a la vida republicana de Costa Rica han tenido todos y cada uno de los elementos del Partido Progresista Independiente para que los diputados figueristas les nieguen sus derechos ciudadanos? Ninguna.

Con la iniciativa y colaboración de ese grupo de avanzada, el gobierno del Dr. Calderón Guardia dió el paso de mayor excelcitud de su gobierno: creó las Garantías Sociales. Con el apoyo de ese mis-

mo grupo el Lic. Picado sostuvo estas leyes y creó el Impuesto sobre la Renta ¿Ha sido esto nocivo a Costa Rica? Jamás. El mismo hecho de no haber sido suprimidas estas leyes por Figueres y el de ser acatadas por el actual gobierno, nos está diciendo que dentro del criterio de la antigua oposición también había la idea de que eran indispensables a nuestra evolución. Y han sido buenas y aceptadas por todos porque constituyen la base de la democracia económica, sin la cual nada significan para el pueblo trabajador las Garantías individuales.

El artículo 98 de la actual Constitución y la maniobra antidemocrática que acaba de realizar el figuerismo en la Asamblea Legislativa constituyen un baldón en nuestra vida ciudadana. Son cosas muy distintas hablar de democracia y sentir la democracia. Empeñarse en nivelar el standard de vida del costarricense luchando porque todos coman, se eduquen y abriguen, es hacer democracia; fomentar la producción de nuestro suelo; crear industrias; estar de vigilante para conseguir que la independencia de nuestra Patria sea un hecho plenamente vivido, eso es hacer democracia. Lo actual se reduce a intrigas y politiquerías, rechazadas por los que tenemos concepto elevado y cariño sincero para crear la grandeza de nuestra amada Costa Rica.

Localicemos ahora hechos negativos actuales. El viernes en la noche tuve oportunidad de mirar la espalda de una compañera flagelada por el blakjak. Y qué delito había cometido Gladys Sáenz para recibir ese castigo ignominioso de la autoridad? Sencillamente había hecho uso de sus derechos ciudadanos, había ido al Congreso a oír el debate sobre la inscripción del Partido Progresista Independiente

y había aprobado y aplaudido con entusiasmo todo lo favorable a la causa de sus simpatías

Se resiste nuestro espíritu a aceptar este retroceso. Después de tantos años de lucha; después de tantas épocas ejemplares de respeto individual; después de quemados los cepos y suprimidos los azotes de membrillo en el gobierno del Lic. Aguilar Barquero, resultan ahora de actualidad los golpes de blakjak descargados en las espaldas de las mujeres ¡Qué tal! Y ante hechos semejantes se habla con indignación de la necesidad de cerrarle el paso a un grupo de individuos superiores, encabezados por un hombre de la talla moral del profesor García Monge, y todo este horror en nombre de la democracia. El figuerismo ha festejado el triunfo politiquero obtenido en el Congreso recorriendo las calles y gritando insultos a los adversarios. Vivimos días de agitación y de injusticia, pero ya se oye avanzando la Marsellesa costarricense con la que hemos de festejar todos los siguientes catorces de Julio. Elevemos nuestros corazones y espereemos el triunfo definitivo de lo que significa esta gloriosa fecha, el triunfo de aquellos grandes ideales: LIBERTAD, FRATERNIDAD IGUALDAD.

### SACERDOTE, POLITIQUERO Y CINICO

MANAGUA, NICARAGUA, Julio de 1953.— El sacerdote católico Arias Caldera, cura de Mesetepe, dijo en reciente manifestación que "el presidente Gral. Somosa es el representante de Dios en Nicaragua". Y agregó: "Solo los impíos no reconocen su labor y sólo los esbirros de Satanás han querido restarle gloria a su inmensa labor de presidente".